

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca. 1'25 ptes.

Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 .

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Lunes 18 de Junio de 1904

Año XX.—Num. 6.157

LA SEMANA

Nota triste.—Las obras de la Plaza.—Mot de fin.

Todos los años, por esta época, los niños que tienen la desgracia de vivir en Salamanca pagan á la muerte el terrible tributo á que los condenan la incuria del Ayuntamiento y la indiferencia de sus padres.

Pero en pocos años han alcanzado la intensidad que en el actual las epidemias que se ceban despiadadas en la grey infantil.

Actualmente, el sarampión y la difteria reina sobre la urbe salmantina y la convierten en invernadero de la muerte.

En trescientos calculaba ayer un médico los niños que hay atacados de sarampión.

Sanarán de ellos los que puedan, y morirán los que no tengan fuerzas para resistir el contagio, y nosotros continuaremos impávidos, hablando mucho de higiene, no practicándola, y dejando que Salamanca merezca de propios y extraños el merecido nombre de cementerio de Castilla.

Tiene esto una ventaja, y es la de que, aunque bastante brutalmente, regeneramos la raza de modo prodigioso.

Muchacho que aquí nazca, y aguante las mil y una plagas que contra él atentan, y pase los veranos argelinos que discutamos y los inviernos siberianos con que nos obsequia el dulce clima castellano, puede ir sin peligro al Ecuador y al Polo.

En todas partes ha de hallarse más á gusto que en su tierra.

Y decimos luego que somos fuertes. ¡Ya lo creo! De bronce hace falta ser para vivir en esta atmósfera donde toda suciedad tiene su asiento y los elementos todos se unen contra los habitantes.

En serio.—¿No es hora ya de luchar contra tales deficiencias, de hacerlas desaparecer, de velar por la vida del pueblo?

Tienen la palabra, para contestar, las autoridades.

Pero ya verán ustedes como no hablan.

Ya sabrán ustedes que están hermoando la acera del Correo. El Ayuntamiento quiere probar la bondad de un pavimento de cemento comprimido, muy bonito y muy arregladito, pero que antes de un mes han desmenuzados los diamantes de los charros y los bastones de los señoritos.

La instalación debe ser obra de romanos, pues la plaza parece un campo atrincherado, y hay en ella fosos, murallas y montañas artificiales.

Yo aconsejo á mis lectores que, si no saben gimnasia, eviten pasar por la acera de Correos.

Y echando, para terminar, un párrafo sobre cosas de fuera, ya sabrán ustedes que en el Congreso ha habido otro debate político, en el que ni yo ni los oradores sabemos lo que se ha dicho.

Y sabrán además que sube el alcohol, y que en Marruecos nos han traducido, y ya son los bandidos los que ponen las leyes, y no sé cuántas cosas más.

Pero en fin ¡peor sería no verlo!

UNO.

EL CONGRESO AGRICOLA

Prosiguen con gran actividad los trabajos de organización del tercer Congreso Agrícola Regional, que se celebrará en esta capital en el próximo mes de Septiembre.

A penas iniciada la propaganda, que ha de seguir haciéndose durante el verano, ya son muchas las personas que han pedido inscribirse como congresistas, figurando entre ellas no pocas conocidísimas por su competencia en asuntos agronómicos.

También han sido pedidos ya turnos para intervenir en la discusión de casi todos los temas, y se ha anunciado el envío de Memorias sobre los mismos. Las compañías de los ferrocarriles harán una rebaja del 50 por 100 en el precio de los billetes de los asambleistas.

Bajo el punto de vista económico el éxito del Congreso está asegurado con las subvenciones de la Diputación provincial, Ayuntamiento y Ministerio de Agricultura.

Además del Congreso se celebrará un Concurso de Obreros, con adjudicación de premios á los que mejor manejen los instrumentos de cultivo, lo que habrá de constituir un número atractivo del programa.

Es, pues, seguro, que este tercer Congreso Agrícola Regional tendrá excepcional importancia y será un verdadero acontecimiento.

De ello está persuadida la Junta organizadora, que ayer celebró una importante sesión, de la que publicamos un extracto.

Sesión del 12 de Junio de 1904

Abierta á las diez y cuarto de la mañana, bajo la presidencia de don Cecilio González Domingo, y con asistencia de los señores don Luis García Romo, don Angel Méndez Cabezas, don Nazario Juanes, don Francisco Merino, don Pablo García y García, don Luis Caballero Noguerol, don Mariano García Martín, don Fernando Sánchez de la Peña y don Bienvenido Escribano, se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Presidente hizo constar haber hecho circular el cuestionario profusamente fuera de la provincia, y propuso á la Comisión que la invitación dentro de la provincia se haga por circular firmada por todos los miembros de la Junta; así se acordó.

La Junta quedó enterada de las inscripciones hechas, hasta la fecha, que ascienden al número de 80, en su mayoría de las provincias castellanas y algunas otras regiones.

Se dió cuenta, y la Junta quedó enterada, de las Comisiones nombradas por las Diputaciones Provinciales para que concurren al Congreso, figurando hoy las provincias de Avila, Guadalajara, Palencia, Santander, Soria, Valladolid, Zaragoza y Zamora.

Se dió cuenta de que el Consejo Superior de Agricultura designa también de su seno una Comisión para que la presente en el Congreso, compuesta de los señores don Luis Sánchez Arjona, don Clemente Velasco y don Santiago de Udaeta, y se acordó hacer constar la satisfacción con que la Junta ha visto este nombramiento, el primero de su clase que se hace para estos Congresos.

Se dió cuenta de la orden de concesión de 1.500 pesetas hecha por el Ministro de Agricultura para subvencionar los gastos que se ocasionen con motivo de la celebración de este Congreso y Certamen, y la Comisión acordó quedar enterada y que se den las gracias al señor Ministro y Director del ramo, á la vez que á los representantes en Cortes que han auxiliado las gestiones para la concesión, y muy especialmente á los señores Arjona, Ivanrey, Maldonado y Palacios.

Acto seguido se dió cuenta de las gestiones que la presidencia viene practicando para lograr de las Compañías de los ferrocarriles la rebaja del 50 por 100 en el precio de los billetes ordinarios, teniendo la satisfacción de comunicar á la Junta que hasta la fecha han accedido á esta pretensión las Compañías de Medina del Campo á Salamanca, Salamanca á la Frontera de Portugal, Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, y Norte, y la de Lorca á Baza y de Diputación de Almedridos al Puerto de Aguilas, estando pendientes de contestar las de Medina del Campo á Zamora, y de Orense á Vigo y la de los ferrocarriles Andaluces.

El señor Presidente propuso la celebración de un concurso de obreros del campo, con premios en metálico, para el manejo de instrumentos de labor modernos; y expuestas por el señor Caballero las bases para la celebración de indicado concurso, fueron aprobadas; acordándose que los premios fueran: el primero de 200 pesetas, dos de 100 pesetas y un accésit de 50 pesetas.

La Comisión procedió á designar el Vocal que había de desempeñar las funciones de Tesorero, y por unanimidad fué nombrado don Pablo García y García.

Seguidamente, fué leído el proyecto de Reglamento para la celebración del Congreso, y examinados detenidamente uno por uno los artículos de que aquél se compone, con ligeras modificaciones, fué aprobado por unanimidad.

Disponiéndose por el artículo primero del Reglamento que anteriormente había sido aprobado, que la Comisión ejecutiva se oída en tres asociaciones, denominadas: primera, del Congreso; segunda, del Certamen, y tercera, del Concurso de obreros, la Junta procedió á designar los individuos de la misma que habfan de formar aquéllas, quedando nombrados para la

Sección 1.ª—Del Congreso

Presidente, don Cecilio González Domingo; vicepresidente, don Basilio García Polo; vocales, don Esteban Jiménez García, don Ladislao Luna Gavilanes, don Manuel Sánchez Tabernero, don Francisco Merino, don Pablo García y García, don Ramón Fernández Robles, don Angel Méndez Cabezas y don Bienvenido Escribano.

Sección 2.ª—Del Certamen

Presidente, don Luis García Romo; vicepresidente, don Francisco Núñez Tabernero; vocales, don Fernando Pérez Tabernero, don Abel Angoso y don Luis Caballero Noguerol.

Sección 3.ª—Del Concurso Obrero

Presidente, don Fernando Sánchez de la Peña; vicepresidente, don Rogelio Miguel del Corral; vocales, don Nazario Juanes, don Miguel Perlines y don Mariano García Martín.

La Junta autorizó al presidente de la misma para que adquiriera ejemplares de tarjetas postales con anuncios del Congreso, á fin de circularlas para la mayor propaganda.

LA JUNTA PROVINCIAL de Sanidad

Se reunió el sábado y tomó los siguientes acuerdos:

1.º Confirmar la orden dada hace unos días por el señor Alcalde, de cierre de las escuelas, autorizando á la comisión permanente de la misma para que tome cuantas medidas crea convenientes para evitar la propagación del sarampión en esta capital.

2.º No estando conformes los dos médicos que ejercen la profesión en el pueblo de Valdeosa, respecto del diagnóstico de la enfermedad allí reinante en la actualidad, se acordó dirigirse al señor Subdelegado de Medicina de Ledesma, á fin de que gire una visita de inspección sanitaria al referido pueblo, y si desgraciadamente existiera alguna enfermedad epidémica, se adopten cuantas medidas juzgue convenientes para evitar su propagación.

3.º Que pasen á informe de la comisión especial de la Junta de Sanidad varios expedientes relativos á la provisión de las plazas de médicos titulares de diferentes pueblos de esta provincia; la de Inspector de carnes de Penaranda y otros.

4.º Autorizar á don Telesforo Barbero García, para que abra una oficina de Farmacia en el pueblo de Vittoria, partido judicial de Penaranda, según tiene solicitado.

5.º Pasar á informe del Subdelegado de Farmacia en Penaranda una instancia referente á la provisión de la plaza de Farmacéutico titular del pueblo de Villoria.

6.º Que se obligue á los respectivos Ayuntamientos por el Gobernador civil, al pago de las canchadas que por el desempeño de las plazas titulares se adeuden á algunos médicos.

7.º Pasar á informe del Inspector municipal de Cabrerizos una instancia del señor marqués de Puerto Seguro, referente á autorización para inhumar cadáveres en una cista construída en la Flecha.

8.º Conceder al Ayuntamiento de Lumbreras la autorización que pide para dividir el pueblo en dos distritos y tener en cada uno de ellos un médico titular.

9.º Desestimar la petición de uno de los médicos de Macotera, en solicitud de que se creen dos plazas de médicos titulares en el expresado pueblo.

10. Nominar Subdelegado de Medicina del partido de Béjar á don Angel Renán, que venía desempeñando interinamente el expresado cargo.

11. Que se obligue al Ayuntamiento de Horcajo de Medianero á que recomponga el Cementerio del pueblo.

ALCANCE POSTAL

Madrid 12.

Varias noticias
Una Comisión de socialistas, presidida por Pablo Iglesias, visitó esta tarde en la Presidencia al señor Maura, para pedirle que modifique la parte de la Ley que se refiere á la prestación de juramento, en el sentido de que baste la promesa para evitar que ocurran casos como el de los dos concejales de Bilbao, procesados por negarse á jurar.

También solicitó que las Sociedades obreras que se creen, puedan domiciliarse en el Centro de Sociedades obreras, á lo que se oponía el Gobierno.

Al propio tiempo consignaron su protesta de que se substituya á los huelguistas panaderos de Bilbao por soldados de Administración Militar.

El presidente contestó á la Comisión que estudiaría los extremos propuestos y se enteraría del último punto de que protestaban.

El señor Maura manifestó esta tarde, contestando á preguntas de los periodistas, que la cuestión Perdóaris, que

parecía haber entrado días pasados en un período conciliatorio, ha sufrido un retroceso, pero que no cree que el asunto haya tomado el aspecto que anuncian algunos corresponsales extranjeros, diciendo que en Ruisui exigía de los Estados Unidos que garantizasen las promesas del Sultán de Marruecos.

El jefe del Gobierno negó que hayan desembarcado tropas yanquis en Tánger, diciendo que lo ocurrido fué que desembarcaron dos hombres sin armas para prestar servicio en la legación de Bélgica.

El ministro de Estado, por su parte, manifestó que, aunque se había reclamado auxilio de tropas, no habían desembarcado más que dos hombres sin armas, que habían ido á la legación belga.

De Valencia dicen que grupos de republicanos de la Unión han detenido á muchos vendedores de un semanario radical, que contiene graves ataques á los concejales y otras personalidades del partido.

El juez ha puesto en libertad á los detenidos, por no haber sido denunciado el periódico.

Ha habido algunas colisiones aisladas entre grupos de republicanos de uno y otro bando.

Esta noche se celebrará un meeting radical en Nazaret, habiendo adoptado el gobernador algunas precauciones.

En Madrigal de las Altas Torres se han declarado en huelga 400 obreros del campo, pertenecientes en su mayoría á la Sociedad obrera.

Los huelguistas piden, entre otras cosas, aumento de jornal y que no sean admitidos al trabajo los segadores forasteros hasta que todos los del pueblo estén ocupados.

Un grupo de mujeres ha recorrido las calles alborotando, habiéndose concentrado 60 guardias civiles al mando de un capitán, para mantener el orden.

El juzgado de instrucción se ha constituido en Madrigal.

El Gobernador de Avila ha dado órdenes energicas y ha adoptado medidas para evitar conflictos.

En San Petersburgo se desmiente oficialmente la noticia de haberse preparado un nuevo atentado en la residencia imperial de Tsar-kolie-Selo.

Desde ayer se hallan aquí dos representantes de la compañía francesa de la telegrafía sin hilos, sistema Marconi, para fundar estaciones en nuestras costas, empezando por Finisterre, Tarifa, Palos y Golfo de Gascuña.

Se asegura que el capital necesario lo anticipará una casa bancaria madrileña.

Cerca de la Plaza de Toros, al verificarse el encierro de las resas que habían de lidiarse esta tarde, se han escapado dos toros de la ganadería de Concha Sierra y dos de Palha.

Se ha dado orden á la guardia civil de los puestos inmediatos para que eviten desgracias.

En la corrida de toros celebrada ayer tarde en esta Corte, Algabeño, Lagartijo y Lagartijillo chico, lidiaron ganado de Saltillo y Pérez Concha.

Todos los matadores quedaron superiores.

Algabeño y Lagartijillo fueron cogidos, rodaron entre las patas de los toros y resultaron con contusiones sin importancia.

Hubo una bronca en el quinto toro por haber arrojado un cafre á un picador un vaso, hirriéndole.

El público se indignó. Fué detenido y encarcelado.

RIVERA.

DEL AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos de que dará cuenta el Ayuntamiento en la sesión ordinaria que celebrará hoy lunes á las cuatro y media.

Acta de la anterior.
Informe de la Comisión de Hacienda en la solicitud de la Federación de las sociedades obreras, pidiendo que se estudien nuevas tarifas de consumos, rebajando el tipo de tributación de los artículos de primera necesidad.

Idem de la de Estadística en la solicitud de los señores médicos Téllez y Mondelo, pidiendo que se les abone el importe de los reconocimientos de los mozos del reemplazo de 1903.

Idem de la de Festejos proponiendo la contratación de una banda de música, con arreglo á las bases que presenta.

Comunicación del guarda del Baldo de la Aldehuela, relativa al aprovechamiento del mismo en la presente temporada.

Proyecto de rectificación del plano de alineación de la calle del Doctor Riesco, acordada por su excelencia.

Solicitudes de don Fernando Rosa, don Melchor Marcos y don Timoteo Sánchez, para ejecutar obras en sus casas de las calles de San Justo, Ravana y Padilleros, respectivamente.

Informe de la Comisión de Obras nuevas en el expediente de expropiación de terrenos para la construcción del nuevo puente sobre el Tormes.

Expediente de excepción del se vivo militar, referente al mozo del reemplazo de 1901, Ricardo Velasco Terrero.

TRIBUNALES

En la sección primera se verá hoy la causa del Juzgado de Virgudino, por homicidio, contra Juan García Miguel.

Será ponente el señor García López, acusador privado el señor Luna; defensor el señor Marcos, y procuradores los señores Gómez y Ledesma, respectivamente.

En la sección segunda no hay ningún señalamiento.

TOROS Y CONEJOS

La corrida de los comerciantes

A los acordes de... un vals del *Pañao de rosas*, sale un puñado de jóvenes comerciantes, todos alegres, y jolero está! contoneándose con toda la gracia y tola la sal que *suella* una pieza de paño ó... una libra de chocolate...

La concurrencia les obsequia con aplausos, bravos, vivas y abundancia de frases de muy buena resonancia.

Los chicos llegan hasta el palco presidencial, donde está don Quintín, y saludan, haciendo, á escape, el cambio de capotes (el que tiene do).

El *gauchó* del cornetín se pone en funciones, y pisa la arena el primer torero de la tarde, provisto de dos buenas velas y un traje un sí es ó no es enlutado. Los de la cuadrilla se tropiezan y se azoran, dejándose alcanzar á ratos, sin consecuencias. El joven Bartolomé dá buenos capotazos que le valen aplausos. Cachorro y Rodríguez colocan un par de rehiletes cada uno. El *choto* hace pinitos y logra saltar la barrera, dando el consiguiente sustillo á los del callejón. Bartolomé cuelga un par de pifitrosques en su sitio.

Redondo coge los avíos, brinda y se va al morucho, al que, después de algunos pases aceptables, le receta una buena estocada, de la que muere. (Aplausos, oreja, puros y... vino de Pacheco).

El segundo viste como su anterior hermano.

De pitones, anda más atrasado... ¡pero lo que es de piés!...

Después de innumerables capotazos que la *troupe* le proporciona, pasa á *negociar* con los rehileteros, que por cierto, abundan más que el sarampión, y que pinchan con insistencia.

y pican más al bicho tantos pares que una buena *charfaina* de Tejares.

Los de González, Bartolomé y Peñalé, merecen el aplauso del público.

García pronuncia el brindis de rúbrica, y bailando el *Frou-Frou*, dispónese á matar, no dejándole hacer *eso* el miedo.

Tras de hacer con el estoque en el cuerpo del animal más *viajes* que Maura, consigue despenarlo, no sin pasar sus fatiguillas.

El tercer toro sale repartiendo revoluciones y haciendo *adoptar* á los improvisados toreros toda clase de posturas, á cual más cómicas.

García Martín pone un buen par que le vale un regalo de un señorito, consistente en una rica cartera.

Y, Blanco, armado de punta en idem, brinda

por el pueblo, la gracia y por la sal... y por... *toda la corte celestial*.

Dá bal de la tierra varias estocadas, unas buenas y otras peores, y acertando en una, hace rodar al bicho. (Aplausos y pitos.)

El cuarto, último de la jornada, sale corriendo como un desenfundado, dando á un lidiador varios achuchones que le lastiman la piel.

Bartolomé, el héroe de la tarde, se distingue en un par superior, colocado á los acordes del indispensable vals de *El Pañao de Rosas*. (Ovación.)

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales,

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Cdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Sastrería Tomás Benito 60

18, CALLE DE LA RUA, 18

Por cesación se liquidan todas las existencias de la misma, con un por 100 de rebaja en todos los géneros. Solo por el mes de Junio.

ULTIMO MES DE VENTAS, 18, RUA, 18



JABON

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas. La pastilla SETENTA Y CINCO cts.

POLVOS BRISAS DEL TORMES

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

Prudencio Santos Benito

Plaza Mayor 17 y 18—Salamanca

POLVOS

JABON

Balneario de Medina del Campo

Verdadero sanatorio para la escrófula, según el informe del Real Consejo de Sanidad.—Temporada oficial de 1.º de Julio á 30 Septiembre.

Aguas cloruradas eódicas, sulfurosas, bromo-yoduradas. Unico en España que elabora AGUAS MADRES, análogas y muy superiores a las de Salis de Bearne en Francia y á las de Krenzuach y Naubein en Alemania.

Eficacísimas para el linfatismo, escrófulas en todas sus manifestaciones, raquitismo, mal de Pott, artroceces, coxalgias, herpetismo, anemia, cloroanemia, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, corea, neurastenia y parálisis reflejas.

Esmerado servicio de fonda. Espaciosas y ventiladas habitaciones. Parques de recreo. Luz eléctrica. Carruajes á la llegada de los trenes.

Médico-Director: Ilmo. Sr. D. José Morales Moreno. Vive fuera de temporada, en Valladolid, Núñez de Arce, núm. 20

Para más detalles dirigirse al Administrador del Balneario. 30—a—2

FABRICA DE CHOCOLATES MARCA SAN JUAN DE SAHAGON de Nicanor Hernández

DOCTOR RIESTO, NUM. 60. — SALAMANCA

Montada esta fábrica á la vista del público, con sujeción á los más modernos adelantos; dotada con la más perfecta maquinaria, con el esmero y limpieza que la fabricación de este artículo requiere (porque esta máquina es lo que se llama el verdadero brazo ampliado, sólo es movida por el brazo del hombre, como puede ver todo consumidor, no como otras en esta localidad, que son movidas por s negro y lo anuncian elaborados á brazo).

Empleando géneros de los principales puntos productores, todos de primera calidad, sin adulteración alguna.

Cree el dueño de este establecimiento haber interpretado los deseos del público, por la numerosa y escogida clientela que desde su fundación sigue honrando esta su casa, donde se elaboran los exquisitos chocolates desde 1'25 pesetas libra de 460 gramos en adelante, con canela, sin ella y á la vainilla; al mismo tiempo ofrece también una clase especial, con substancias de carnes de ternera y gallina, al precio de 2'50 pesetas libra.

También se hacen tareas de encargo, ya sea tomando los géneros en esta casa, ó bien trayendo á la Fábrica los artículos que el consumidor desea emplear, elaborándose en su presencia ó delante de persona de su confianza.

Para mayor comodidad del público, se hallan á la venta en los Comercios de Ultramarinos de D. ISIDRO CORONA, calle de la Rúa; D. MANUEL CANDELAS, San Julián, y en otros varios sitios.

Si llegáis á S. L. manca, procurad con prontitud el comprar el chocolate marca San Juan de Sahagún.

NOTA. Llevando una tarea, ó sean 50 libras, se rebaja 1,2 real en libra, y 1,4 de seis en adelante.

Está tan acreditada, que nadie lo duda ya cómo ha de confundirse con la otra de San Juan?

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Cepillería, gamozas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabas, portaplés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamados de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en tona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

MANUEL CARDENAS.—SALAMANCA

Gran Comercio del Precio Fijo

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital 47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, podemos ofrecer hoy á nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, ceñiros, lanillas, tricots, vicuñas, jergas, elasticones y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañolería de todas clases; toquillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

CAMISERIA Y SASTRERIA

Trajes á la medida desde 30 pesetas

Rebaja de precios en varios géneros como fin de temporada

PROVINCIA DE SALAMANCA

TEMPORADA OFICIAL

TEMPORADA OFICIAL

Desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre

Abiertos todo el año

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, DON CARLOS LLAURADO.

Atacha, 74, 1.º derecha, MADRID

CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.

Informes ó consultas: DIEZ pesetas

THE INFORMATION AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA Atocha, 74, primero.—MADRID Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

Brisas del Tormes

Estos polvos fabricados por el afamado perfumista Dorin expresamente para esta casa, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Son adherentes é invisibles y proporcionan á la piel una transparencia y satinado como ningún otro.

Este elemento indispensable para la conservación del cutis, se hace en blanco, rosa, rachel y natural á 2 PESETAS CAJA

PETROLEO GAL

Lo mejor para tener una cabellera abundante y sedosa.

Perfumes de las mejores fábricas de París y Londres; aceites, cosméticos, rhum quina, elixir, polvos y pastas para dientes; pomadas, cremas y afeites.

Tintura Sin Igual para teñir el cabello. Agua de florida legítima de Murray y Lanman.

Colonia inglesa y de la acreditada marca Gal.

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Plaza Mayor 16, 17 y 18 SALAMANCA

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arribó á irme, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora; almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22 Salamanca.

EMBUTIDOS Y SALAZONES

En la calle de Abajo núm. 5, (junto al Campo de San Francisco), encontrará el público los exquisitos embutidos de carnes puras de cerdo y demás clases de salazones, como son: costillas saladas, espinazos, cabezas, pernicotes, huesos escarnados, teuguas, manteca derretida, idem en rama, idem en tripa y tocino. Todo ello á precios económicos. 30—10

LA ESTÁTUA DEL P. CÁMARA

LISTA DE SUBSCRIPCION

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes subscribers like Don Juan Cajal (50.00), Don Francisco Morán (5.00), etc.

(Continuar)

LOS SOBRESALIENTES

Enseñanza oficial

(CONTINUACION)

En la Universidad

Facultad de Derecho

Historia general del Derecho Español. Don José Carrera y Lamarca. Derecho canónico. Don Tomás Murillo Iglesias, don Pedro Ortiz López de Alda, don José Cimas Leal y don Miguel López Redondo.

Martín Lázaro y Martín, don José Luis Goyoga y Escario, don Arturo Arana y Fernández, don Valeriano Sánchez Maestro, don Manuel Saro y Lorite y don Diego López Carvajal.

RECUERDOS DEL TIEMPO VIEJO

POR UN BESO

Beldad digna de ser amada, eternamente por su belleza externa, incomparable é indiscriptible, y por sus no comunes dotes de inteligencia, era, allá por los años de 1850, la condesa de Teba, hija de la condesa del Montijo, y que, tanto en España como en Francia, velase cortejada por los jóvenes de la más linajada nobleza, sin que ninguno de ellos pudiera ufanarse de merecer su especial predilección.

contrarió á las Canellas las, el 29 del mes de febrero de este año.

Han pasado los años, y la que por tantos títulos fué acreedora á la felicidad, es uno de los seres más desgraciados de la tierra.

JOSÉ MARÍA MARABOTTO

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

de 1.ª y 2.ª enseñanza. JUAN DEL REY, 8. SALAMANCA. Director: Don Fabián Villoria Méndez

El Colegio de San Ildefonso ha tenido en el curso actual 83 exámenes en segunda enseñanza. De ellos dos suspensos y cuatro juzgados por los catedráticos, para Septiembre.

No debiendo ser los interesados los fieles juzgadores de sus actos, dejamos nosotros a la consideración del público el resultado obtenido en los exámenes es bueno ó malo.

Sólo diremos que hemos cumplido con nuestro deber, explicando las lecciones á los alumnos, vigilándolos y haciéndoles estudiar, y caso que exista algún mérito no será exclusivamente del personal docente del Colegio, sino también de los alumnos, por haber asistido con puntualidad á las clases oficiales y haber escuchado con atención las explicaciones completas de sus respectivos catedráticos, sacando de ellas el provecho consiguiente.

Cuenta el Colegio, para la segunda enseñanza, con cuatro licenciados; dos en Ciencias y dos en Letras.

La primera enseñanza está á cargo del maestro superior don Francisco Martín Mesonero.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Desde 1.º de Junio han dado principio los repasos para los exámenes de Septiembre.

Honorarios módicos.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas, á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1. Salamanca.

SE VENDE

la hermosa finca de utilidad y recreo á orillas del Tormes, titulada SOTO MUNIZ, distante un kilómetro de esta ciudad, hallándose cercada; tiene huerta, abundantes puestas, frutas, chopera y varias edificaciones. En la misma informarán.

SE VENDE

una casa sita en la Plazuela de San Marcos, número 7.

Darán razón. Afueras de Zamora, número 5.

TRASPASO.

Se hace del establecimiento de bebidas sito en la calle del Doctor Riesco, número 67. En el mismo informarán.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense M^{de}. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, número 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

No olvidad sus señas: Esparteros, 8, Madrid.

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO.

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUJ

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un soto edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Clases nocurnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, aritmética mercantil y teneduría de libros. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

PARA VESTIR ELEGANTE

AL MODELO DE PARIS, Plaza Mayor, 25.

Preciosa colección de sombreros para vestir. Últimos modelos, desde 15 pesetas; ídem para diario, desde 7.

Gran surtido de abrigos de seda y paño, bordados, desde 35 pesetas.

Extensos obradores dirigidos por personal muy competente, para la confección de vestidos para señoras y niños.

Prontitud y gusto en la confección y reforma de sombreros.

Depósito del corsé MISTERIO (patente).

SEÑORAS ELEGANTES!

EL GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS JACINTO NIÑO 46 - Plaza Mayor - 46

Ha recibido un inmenso surtido de sus ya muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme á las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos á precios reducidísimos.

No compren sin convencerse.

ACADEMIA-COLEGIO de SAN JOSE. Alumnos internos y externos de Universidad é Instituto. Para informes, al Director DON GABRIEL DIAZ, calle del Conde de Romanones, 7 (antes Libreros) Salamanca.

ANUNCIO

La Sociedad Anónima Hidro-eléctrica del Agueda, abre un concurso para la ejecución, por contrato, de las obras de explotación del canal de avenida del salto de agua cuya concesión posee, sito en las inmediaciones de Barba de Puerco.

Los que deseen interesarse en el concurso, pueden enterarse de las condiciones, dirigiéndose al señor Presidente de dicha Sociedad en Villavieja (Salamanca).

Las proposiciones se admitirán hasta fin del corriente. El Director Gerente, Don Mariano Galdámez.

Baño de Calzadilla del Campo

El confitero lealesino, Luis Vicente Tapia, arrendatario de este hermoso establecimiento, ofrece al público en general, y en particular á los señores concurrentes á él, sus más esmerados servicios en todo lo concerniente al mismo, tanto en hospedaje como en lo relacionado con el uso de tan saludables aguas.

Así también, procurará complacer á los señores bañistas en todo aquello que sea compatible con los deberes de su cargo y esté comprendido dentro de sus atribuciones, á fin de que los resulte su estancia lo más agradable posible.

Los precios serán los mismos que antes, que por lo económicos, son de los más baratos de España.

Las personas que deseen ocupar estancia determinada, se dirigirán con la antelación necesaria desde el 1.º de Junio próximo al citado establecimiento.

Imprenta y Librería

de Francisco Núñez Izquierdo -Salamanca-

cartas que busca el rey deben estar en el Louvre ó en ese castillo de Auvernia, al que la reina tiene tanto cariño. Si nuestra señora estando en el Louvre, pudiera adivinar las intenciones del rey, quemara esa correspondencia ó se habría ido á buscarlas á Auvernia.

—Y ahora las pueden buscar sin que nadie les estorte.

—Eso mismo,—dijo Manuel, y se disponía á continuar su curso de política al alcance de guardias y camaristas, cuando le interrumpió el sonido de un timbre.

Púsose en pie una de las camaristas, diciendo: —Es á mí á quien llama la reina, pues no se acostó aún.

—¡Pobre reina! —murmuró el paje mientras se alejaba la camarista, á la que la reina llamó precisamente en el momento en que Galaor la dejó sola.

Margarita, muy emocionada y pálida, leía y releía la carta de Nancy que decía lo siguiente:

«Señora y reina mía: Está á punto de estallar la tempestad que se fué formando durante las últimas horas que pasasteis en el Louvre. La duquesa de Beaufort se muestra cada día más exigente y habla nada menos que de ocupar vuestro puesto en el trono de Francia. El rey está completamente trastornado, y pretextando que no puede dejar la corona sin heredero, quiere legitimar á César, casándose con su madre. No obstante, en esta conducta hay más debilidad que deseo, pues soporta un yugo que en vano quiere sacudir. Aparte de esto, vuestros enemigos, que son muy numerosos y en su mayor parte protestantes conversos, que no olvidan las persecuciones de los Valois, empezaron una campaña sin tregua recor-

dando al rey unas añejas historias, de las que antes se reía y ahora le hacen fruncir el entrecejo.

«Se ha dicho además que tenéis en vuestro poder algunas cartas del vizconde de Turená, al que enviaron al ejército de la frontera de Saboya.

«Esas cartas prueban no sólo el amor que profesáis al vizconde, amor de que el rey no hacía ningún caso, sino además no sé qué proposiciones que dicen hi-cisteis al rey de España, y que podrían comprometer la tranquilidad del reino. No sé, reina y señora mía, si esas cartas contienen algo referente á política, pero lo que sí sé es que existen y que vuestra majestad las ocultó en el cofrecito del Corredor de los suspiros, y cuya llave lleva colgada al cuello.

«Excepto vuestra majestad y yo, nadie conocía la existencia de ese corredor, que en tiempos sirvió para que la reina Catalina de Médicis pudiese escuchar sin ser vista ni oída, cuanto se decía en el cuarto del rey. No se podía penetrar en el corredor más que con ayuda de un resorte oculto tras uno de los tableros de vuestro camarín, que lo había sido anteriormente de su majestad la reina Catalina de Médicis.

«Esta mañana, y al hacer no sé qué reparaciones, en unos carpinteros descubrieron el pasadizo secreto. Un martillazo echó abajo el tablero, é inmediatamente avisaron al rey, que acudió en el acto. Como por casualidad hallábase yo allí, temblando mucho por cierto, porque conocía la existencia del cofrecito, y oí decir al rey:

—«¿Hé aquí al descubiertor un nuevo misterio, y si la buena de Catalina de Médicis, mi madre política, hubiese vivido veinte años más, hubiera acabado por agujer-

reto al retrato que pocos momentos antes pareciera á Galaor que era el suyo propio.

En aquel momento entró la camarista que se había atrevido á hacer observaciones al paje Manuel. Llamábase Magdalena, y era la única con la que podía contar la reina, á cuyo lado la había colocado el mariscal Biron, que había sido su padrino. El resto de la servidumbre se componía de pajes descarados, jóvenes coquetas, caballeros y guardias, para los cuales el favor del rey era preferente á la amistad de la reina, que dijo á la joven:

—Dime, Magdalena, ¿en quién podemos tener confianza aquí?

—En todo el mundo y en nadie. Manuel dice una enfermedad que, si es cierta, hace que no debamos fiarnos de nadie.

—¿Y si es falsa?

—Puede vuestra majestad mandar, y todos obedecerán.

—¿Qué dice Manuel?—preguntó Margarita, y Magdalena vaciló.—¡Habla! ¡Lo mando!

—Está bien,—dijo Magdalena bajando la cabeza.—Manuel pretende que vuestra majestad no pueda hacer aquí lo que se le antoje... en una palabra, que está preso....

—Sí,—contestó Margarita centelleándole otra vez la mirada,—yo, la hija y nieta de reyes, estoy presa y á merced aquí de un soldadote grosero,—y mirando á Magdalena, preguntó:—¿Quién me libertará?

—¡Ah! ¡Si mi padrino lo supiese!—exclamó Magdalena.—Porque el señor de Biron es gobernador de Borgoña y tan poderoso como el mismo rey.

Durán dice que va a matar el becerro, y, al efecto, prepara el acero y la pica...

Sala el coche fúnebre y se llevan al mártir, dejando éste la plaza a disposición de los coches...

LOS CONEJOS

Numerosa troupe de chiquillos saluda al presidente, y se dispone a la caza anunciada.

La suelta de los animalillos monteses da lugar á graeciosos incidentes que excitán la hilaridad del público.

Y, nd más.

P. P.

Crónica local y provincial

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha acordado que los ayuntamientos que se indican reingresen al Tesoro las cantidades que á los mismos corresponden procedentes de suministros verificados por la Zona de Reclutamiento á reclutas útiles...

Hemos tenido ocasión de ver la motocicleta Grifón de cinco caballos de fuerza, propiedad del señor Gordillo.

Es una hermosa máquina con la que se puede correr á 90 kilómetros hora.

Han regresado á sus casas los estudiantes de Deusto que vinieron á ésta á examinarse.

Ha sido trasladado á Loja el señor Carreras, digno juez de instrucción de ésta.

La banda de música que ayer tarde amenizó la corrida de toros con sus bonitas piezas, tocó ante, al medio día en la Plaza Mayor, como muestra del cariño que los dependientes de comercio tienen al pueblo de Salamanca.

En la calle de Ventura Ruiz Aguilera disputaron anoche, á última hora, dos mozalbetes, terminando la cuestión con unos cuantos garrotazos que se propinaron los dos.

No hay periódico chico ó grande que deje de hablar de la guerra de Rusia y el Japón; recordamos con espanto lo que hizo al llegar á la península el Rey de la torrefacción, el café torrefacto de «La Estrella», que en poco tiempo mató á sus enemigos.

Único punto de venta: Comercio de la Viuda de Emilio Blasco.

El próximo día 25 de Julio, festividad de Santiago, se celebrará en la Plaza de Toros, una gran novillada, lidiándose cuatro de la dhesa de Buenabarba.

Están contratados para esta corrida, los valientes novilleros Templario de Sevilla y Relampagueo.

Además, habrá un concurso de Tancados; esto es, al cuarto toro esperarán su salida, en sendos pedestales, tres Reyes del valor, adjudicándosele un premio de 500 pesetas al que mejor haga la suerte.

El espectáculo promete llevar mucha gente á la Plaza.

En Encinas de Abajo se halla vacante la plaza de médico titular con 325 pesetas de dotación, pudiendo, además el agraciado contratar con 178 familias pudentes y que han venido satisfaciendo á razón de 1650 pesetas cada una.

En el inmediato pueblo de Tejares, tuvo lugar ayer tarde el anunciado mitin republicano, en el que usaron de la palabra jóvenes de esta ciudad y del citado pueblo.

La concurrencia fué mucha y el orden no se alteró en nada.

Venta Se hace de dos máquinas de coser en buen estado y en ventajosas condiciones, una de ellas de zapatero y otra de señoras.

Se informará en la administración de este diario.

La Compañía del Ferrocarril de Avila á Salamanca, pone en conocimiento del público que, á partir del día 20 del corriente, la marcha del tren número 14, que

venía saliendo de esta estación á las 17'20, en la actualidad será la siguiente:

Salida de Salamanca, á las 18; llegará á Aldeanueva á las 18'18, parando 5 minutos; y saliendo á las 18'23; Babia llegará á las 18'40, parando 5 minutos; y saliendo á las 18'45; á Villar de Gallizmo llegará á las 19'00, parando 3 minutos; y salirá á las 19'11; y á Peñaranda llegará á las 19'29.

Durante la tarde y la noche de ayer, abundaron, como día festivo, los adoradores de Baco, que pacíficamente rendían el culto, más sempiterno.

En la Catedral se celebró ayer mañana la fiesta en honor de San Juan de Sahagún. Predicó el señor Pereira.

Está entre nosotros el oficial mayor del Senado, don Manuel Gil y Lozano.

En el Registro civil no se hizo ayer ninguna inscripción ni de nacimiento ni de defunción.

Durante un plazo de diez días, puede presentarse reclamaciones contra el acuerdo del Ayuntamiento de enajenar la vieja casa de la elevación de aguas, expuesto al público en la Secretaría del Municipio.

Por destitución del que la venía desempeñando, hállase vacante, en el Sepulcro Hilario, la plaza de Secretario de aquel Ayuntamiento, dotada con 970 pesetas anuales.

Les ha sido concedido el sueldo de 6.500 pesetas anuales, por haber llegado al número 90 del Escalafón, á los catedráticos de esta Universidad, don Timoteo Muñoz Orea y don Teodoro Peña Fernández.

Ayer permaneció unas horas en Salamanca, de paso para Ciudad-Rodrigo, la distinguida señora doña Pura Velasco de Sánchez Arjona, acompañada de sus hijos, que van á pasar una temporada con sus padres y su hermana doña Soledad, en aquella villa.

Ha dejado de pertenecer á la redacción de La Voz, periódico de la inmediata villa de Ciudad-Rodrigo, don Arthur G. Amaro.

De Ciudad-Rodrigo ha salido, con dirección á Huelva, donde tomará posesión de su nuevo cargo de Gobernador militar de aquella plaza, don Ramón Rubalcava.

COMUNICADO

Señor Director de EL ADELANTO: Muy señor mío: Espero merecer de la justicia y amabilidad de usted la publicación, en su diario, de las siguientes líneas...

En EL ADELANTO del día 10 del corriente se publica un sueltito, en el que se habla de un celoso médico al que se le supone autor de la ya famosa denuncia contra el Alcalde de Niharros de Matalayegua.

Ese médico á quien se alude, es el que esto escribe. De ello tengo la seguridad, puesto que el periódico es reflejo de la opinión pública, y ésta me hace responsable de tal acción.

Así he podido, ayer, apreciarlo en Salamanca, y no es que yo me dé por aludido, si no que es la sociedad la que me alude, y ante este caso, callar sería lo mismo que estar conforme, ó orgarfa, como dice el refrán castellano.

La circunstancia de tener yo solicitada la plaza de médico de Niharros, ha hecho, sin duda, comprender al público la relación que pudiera tener mi nombre con tal denuncia, y que el rumor, tomando gran cuerpo desde los primeros momentos, no haya encontrado obstáculos á su extensión. El sembrador lo ha hecho con fortuna.

A todo lo cual, séame permitido contestar: 1.º Protesto, con toda mi alma, de la fea acción que se me atribuye; los que me conocen, saben muy bien que soy incapaz de ella.

2.º Qué finalidad podría yo perseguir al denunciar á una persona tan digna como el Alcalde de Niharros, á quien, por otra parte, le estoy muy agradecido por haberme animado á solicitar la vacante, dándome esperanzas de triunfo.

Y aunque se me suponga tan menguado, para qué presentaba la denuncia ahora que faltan diez ó doce días, para dar la plaza, y no haberlo hecho hace tres meses, al contar

con las simpatías de siempre, una vez que no podía ser el despecho el origen de la denuncia?

En buena lógica, nadie contestará satisfactoriamente á estas preguntas.

Si mi juicio, ya juzgado está vista. Alguien, que tiene interés en que yo no vaya á Niharros, ha preparado la siguiente combinación; haciendo diez ó doce días para el nombramiento, se há dicho, ninguna ocasión mejor que ésta para quitarle el triunfo. Por tal denuncia, se le hace aparecer odioso ante el Alcalde, indigno del cargo ante el partido, y antipático á todo el mundo. Se presenta la denuncia, y su nombre se echa á volar; como las circunstancias abonan, la semilla germinará; aquí paz y después gloria.

Como si el ser ó no médico de Niharros, ó de Jauja, pudiera compararse con la satisfacción de poder mirar el frente á todo el mundo, por no haber cometido tales infamias!

Si así fuese, el tiempo descubrirá al autor y autores, y como yo soy el o endido, alegraré armas; las que usan los personas honradas, y que son totalmente contrarias á las empleadas en esta ocasión: cobardía, traición, infamia.

Episio de la Orbadá 11 de Junio.

VEASE en 3.ª PLANA Lista de subscripción. Por un beso.

MERCADOS

Cantalapiedra 12. En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios:

Trigo, de 46 á 46 1/4 las 94 libras; centeno, de 35 á 36 las 92 libras; cebada, de 25 á 26 la fanega, y algarrobas, sin operaciones.

Harina de 1.ª, á 16 3/4 reales arto; idem de 2.ª, á 16 1/4, é idem de 3.ª á 15 1/4.

Han entrado 3.000 fanegas de trigo, 40 de centeno y 120 de cebada. Compras encaimadas. Tiempo despejado.

Aspecto de los campos, regular y algo mejorarán con la lluvia de anteayer.—El corresponsal.

TELEGRAMAS

Fiestas en Vigo. Madrid 13.—Las fiestas celebradas en Vigo en honor de los lusitanos resultaron brillantísimas. Se dieron vivas á España y Portugal, y los entusiasmos rayaron en el delirio.

Consejo de ministros. Madrid 13.—En el celebrado ayer se aprobaron algunos expedientes y se acordó el establecimiento de centros de enseñanza en Ceuta y Melilla, donde se enseñará el árabe.

Desde el próximo año se establecerán también en dichos puntos escuelas confesionales á las que asistirán marroquíes, mahometanos y hebreos.

Hazañas de un preso. Madrid 13.—De Cádiz telegrafían que en Zahara, un criminal fugado de la cárcel de Olvera, tuvo una colisión con una pareja de la guardia civil, matando á uno.

Se le persigue activamente. Otro secuestro. Madrid 13.—De Tánger telegrafían que en Mogador un ciudadano suizo, llamado Riquenbach, ha sido secuestrado por los moros de la región del Sus.

Refuerzos. Madrid 13.—El Gobierno inglés ha reforzado con ocho mil hombres el ejército expedicionario al Tibet.

Las bravías. Madrid 13.—Anoche, en la verbena de San Antonio de la Florida rieron varias mujeres, resultando tres de ellas heridas de gravedad.

Una de las heridas recibió nuevo puñaladas. Final de la corrida. Madrid 13.—En el último toro lidiado ayer tarde, quedó superiormente á la hora de matar el espada Lagartillo, que fué ovacionado.

Escándalo tau-rino. Madrid 13.—De Barcelona dicen que en la plaza de toros nueva ocurrió ayer un monumental escándalo.

El Machaquito y Chicuelo, encargados de la corrida, estuvieron tan detestables al matar los dos primeros toros, que el público comenzó á arrojar al redondel bastones y botellas, y se opuso á que se matara el tercero, pidiendo la devolución del dinero.

La protesta adquirió caracteres de tal gravedad, que la empresa devolvió el dinero de los billetes, después de la muerte del tercer toro.

Ministro curado. Madrid 13.—En Berna se ha extraído una bala al ministro de Rusia en aquella ciudad, que fué víctima de un atentado.

El estado del herido es satisfactorio. Sorianistas y blasquistas. Madrid 13.—Telegrafían de Valencia que al regresar los sorianistas de la gira que celebraron ayer, y pasar frente al Círculo de la Unión Republicana, cruzáronse insultos entre ellos y los blasquistas, llegando los grupos á las manos.

Ambos bandos dispararon muchos tiros, resultando un herido grave y muchos contusos.

La guardia civil dió varias cargas, logrando restablecer el orden después de hacer numerosas detenciones.

La minoría republicana. Madrid 13.—Los diputados que la forman reuníéronse ayer y acordaron presentar varias enmiendas al proyecto de alcoholes, pidiendo que, en el caso de que la tributación por el nuevo impuesto exceda de 25 millones de pesetas, se dedique el sobrante á rebajar el impuesto por consumos.

También pedirán los republicanos que los señores Silvela y Almodóvar hablen en el Congreso y den explicaciones respecto al asunto de Marruecos.

Las modistas. Madrid 13.—En el miting que anoche celebraron las modistas de esta Corte, quedó nombrada la junta directiva de la asociación que han formado para defender sus intereses.

LA GUERRA

Optimismos. Madrid 13.—En la embajada japonesa de Londres se da como seguro que Port-Arthur se rendirá en breve.

También manifiestan que es casi seguro que Kouropatkin caerá prisionero de las tropas japonesas.

Chinos guerreros

Madrid 13.—Telegramas de San Petersburgo dicen que aumenta en Pekín

el partido belicoso, lo que preocupa en todos los círculos.

Port-Arthur en peligro

Madrid 13.—En París se han recibido despachos de San Petersburgo asegurando que en aquella capital es muy grande el temor de que Port-Arthur caiga en manos de los japoneses, por haber consumido durante los últimos días enorme cantidad de municiones y comenzar á escasear éstas.

Avance japonés

Madrid 13.—El ejército de Oká avanza sobre Puerto Arturo con el tren de sitio.

Se han emplazado varias piezas de calibre en las posesiones que han abandonado los rusos.

Han bombardeado la plaza por mar y por tierra y los japoneses son dueños de aquella región.

Bombardeo.-Victoria

Madrid 13.—En In-Kou, durante todo el día de ayer, se estuvo oyendo un fuerte cañoneo.

Los japoneses bombardearon la estación de Siung-yo.

Vuelve á circular el rumor de que los rusos han obtenido una gran victoria.

Desertores

Madrid 13.—Dicen de San Petersburgo que han desertado trescientos soldados rusos, que embarcaron en su mayoría, para la Argentina y los Estados Unidos.

El Gobierno del Zar se ha dirigido á los de ambos países, pidiendo la extradición de los desertores.

Nuestros agregados

Madrid 13.—Telegrafían de Tokio que los agregados militares han salido de aquella capital para incorporarse al estado mayor del general Oku.

En retirada

Madrid 13.—En París se han recibido telegramas de San Petersburgo asegurando que el general Kouropatkin ha trasladado su cuartel general á Mukden y que fuerzas rusas han comenzado ya el movimiento de retirada hacia el Noroeste.

Otro despacho declara infundado el rumor de que el general Kouropatkin retroceda hasta Karbin.

RIVERA.

Suscripción al «Comento Nacional»

Importa lo recaudado, hasta el 1.º de Junio de 1904, 92.339'26 pesetas.

La Junta del Monumento está rehusando hacer público los nombres de las colectividades y personas que habiendo ofrecido su óbolo á la patriótica suscripción, no lo hacen efectivo apesar de los recordatorios que se les dirigen; y esperan que antes del 30 de Junio, todos cumplan el noble compromiso contraído, á fin de saber de cierto con la cantidad que para el proyecto se cuenta y adoptar la resoluciones correspondientes.

pared, y la tarea no es tan fácil como á primera vista parece, y romperlo sería un sacrilegio, porque es una verdadera obra de arte... quién sabe si del célebre Benvenuto, —el rey empezaba á impacientarse, y dentro de tres días podremos abrirlo con la llave que yo haré.

rear el Louvre en todos sentidos, como hacen las carcomas con las maderas viejas, —y cogiendo un candilero se internó en el corredor, y al andar golpeó las paredes con el puño, y de pronto dió un grito seguído de su juramento favorito, pues se había tomado la mano con una cerraduría. —¡Calla! —dijo: —Si será este el cofrecillo de las cartas de mi mujer?

llanura es malsano por lo húmedo, y que no debe dar fiestas porque no la conviene retirarse tarde, y sí vivir como una reclusa hasta tanto que haya recobrado la salud.

—Y te parece que el rey escribió eso? —Estoy convencido de ello, y Pont Ribaud, que es astuto como una zorra, habrá comprendido que la carta del rey quería decir lo siguiente: «La reina está presa y me respondéis de ella.»

—Pero es el caso, —dijo el guardia, que seguía con mucha atención el discurso de Manuel, deseoso de cogerle en un renuncio, —que si el rey trata de ese modo á la reina, no creo que consiga poco ni mucho que escriba al papa conformándose con la anulación del matrimonio.